

EL SERPIS

ANUNCIOS.

SUSCRICIONES.
Pago anticipado
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestro 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extraordinario 15 id.—
—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamaos la administracion.

Pago anticipado
Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta donde se dirigirá toda la correspondencia.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Números atrasados, 25 cént.

AÑO VI.

REDACCION.

ALCOY, JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 1883

ADMINISTRACION.

NUM. 702

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.



D. O. M.

Hoy jueves, á las 9 de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa María, el Aniversario en sufragio del alma de

D. RAFAEL MIRO MOLTÓ,

que falleció el 12 de Octubre del pasado año 1882.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Interesante

ALOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fabrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.

Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

Vase el anuncio de la cuarta plana, farmacia de J. Murillo.

Alcoy 11 de Octubre de 1883.

Suscripcion

á favor de las familias de las victimas de la terrible catástrofe ocurrida en Villena

Pesetas.

Suma anterior 600

- Sres. Atienza y Granell 25
- Ramon Moltó 5
- Empresa coches Villena 5
- » Alicante (Sardinal) 5
- Joaquim Zaragoza 5
- Francisco Valor Jordá 40
- Juan Llácer Vilaplana 5
- Un Alcoyano 5

- Otro id. 5
- Antonio Casasempere 5
- R. Abad Santonja 5
- Antonio Botella Silvestre 5
- Modesto Terol Garcia 5
- Jaime Aparicio Lopez 25
- Un Alcoyano 4
- Otro id. 2
- Otro id. 3
- José Botella Boronat 2
- José Aura Girónés 1
- Miguel Boronat 5
- Antonio Julia 5
- Federico Peña 2
- José Moltó 2
- Francisco Perez 2
- R. Vitoria 4
- Pablo Moya 4
- Miguel Abad Blancs 4
- José Martinez Duartini 1
- Un amante de la Patria 5

Pesetas 749

Continúa abierta la suscripcion en la Redaccion de este periódico.

El cólera y la electricidad.

Algunos me han dicho que no han leído mis

artículos porque ignoraban los habia publicado. Debo, pues, advertir se insertaron en los números 1657, 1658, 1674, 1681, 1689, y 1697.

Concluí mi anterior artículo diciendo que solo por la electricidad se explican los sorprendentes y contradictorios fenómenos del cólera, y ahora añado que era imposible dejar de observarse los que en el cólera de 1854 tuvieron lugar en Alcoy y que son los siguientes:

1.º El estado sanitario tan satisfactorio que se observo en los dias que precedieron al desarrollo de la epidemia.

2.º La formacion de la niebla que todos los de aquella época saben se formaba sobre la ciudad, y que para verla era menester mirarla desde un punto elevado de fuera de Alcoy etc.

3.º El desarrollarse la epidemia principiando por el guardia civil que indico en mi anterior artículo.

4.º El que dicha epidemia fuera desastrosa en la parte mas alta y de mejores condiciones higiénicas de la ciudad, y que hubiera inmunidad en el barrio mas bajo, húmedo y que puede considerarse como un foco permanente de infeccion; notándose igual inmunidad en el hospital. (1).

De lo que llevo manifestado en mis anteriores escritos se deduce que en los dias que precedieron al cólera, el sistema nervioso de los alcoyanos debía hallarse sobrecargado de fluido eléctrico y en buenas condiciones para preservarse de la accion de las causas morbosas. Debía pues ser satisfactorio el estado sanitario, que como llevo indicado precedió al cólera.

Dependíente el desarrollo del cólera de la trasmision de la electricidad terrestre á la atmósfera, (en el cólera del 54) y teniendo este fluido horror al vacío, como lo demostraron Foncaill y otros físicos, era preciso que para la comunicacion de una gran cantidad de fluido eléctrico redujera este á vapor el agua indispensable á fin de que en la parte alta de la atmósfera de Alcoy, á beneficio de la humedad pudiera transmitirse el exceso de electricidad á la atmósfera general. Debía pues formarse la niebla con la evaporacion del agua de los dos rios, cuyo vapor me pareció ver subir una vez entre cuatro y cinco de la mañana en uno de los 2 ó 3 dias que mas estragos hizo el cólera. Léase mi reducido folleto y se verá como pruebo que los fenómenos que algunos profesores han observado en la atmósfera de los pueblitos don-

(1) Léase mi número anterior.

de ha hecho estragos el cólera, no son otra cosa que la niebla observada en Alcoy.

Al desarrollarse la epidemia era natural principiara por el guardia civil cuyo sistema nervioso debía estar sobre cargado del fluido eléctrico que en Alicante estaba ocasionando una gran epidemia colérica.

¿Quiénes de los habitantes de Alcoy debían hallarse mas cargados de fluido eléctrico, y por consiguiente sufriendo los efectos de este que como pruebo no son otros que los síntomas del cólera?

No hay duda, debían ser los que ocupaban la parte alta de la poblacion, puesto que las capas de la atmósfera, van siendo menos densas á medida que son mas altas, y por consiguiente conteniendo menos materia, y menos humedad, admitirán con mas dificultad el fluido eléctrico que los hombres les trasmitan. En el barrio insalubre y en el hospital, donde la atmósfera era muy densa por los muchos miasmas y agua en estado de vapor, y por la aglomeracion de habitantes, y de enfermos en el hospital, debían por el contrario, los que se hallaban en este punto, hasta descargarse del exceso de fluido, que pudieran tener para transmitirlo á la atmósfera que los rodeaba, puesto que era mejor conductora del fluido eléctrico que ellos.

¿Negarán estos los físicos? No podía menos de ser desastrosa la epidemia en los puntos altos y de mejores condiciones higiénicas. Llamo la atencion sobre lo que sigue.

Si apesar de las condiciones del barrio indicado y del hospital no se trasmitiese suficiente cantidad de fluido eléctrico para que este evaporara suficiente agua ó facilitara la expansion de la materia para comunicarse á la parte alta de la atmósfera, los habitantes de este punto, como buenos conductores, recibirían las corrientes eléctricas en vez de transmitir las, como he dicho antes, y hé aquí que contraerían el cólera con mas facilidad que los que ocupaban la parte alta de la ciudad, pero por el modo como obró la electricidad en Alcoy se comprende que el cólera debía ser contagioso en dicha parte alta donde era mas fácil la trasmision del fluido eléctrico del colérico á otro hombre, que á la atmósfera seca y enrarecida, y anti-contagioso en la parte baja por la facilidad con que las corrientes eléctricas se transmitían á la atmósfera por la mejor conductibilidad de esta. (1).

(1) Se ve pues, que si se admite por contagio la trasmision del fluido eléctrico, de la manera que llevo indicada, admitiré un cólera contagioso y otro anti-contagioso.

—¿Se me figura que todo esto es un sueño?
—Pues es una realidad, amiga mía, repuso el joven. Conviene, sin embargo, en que mas tienes visos de pesadilla que de otra cosa. Pero ¿cómo diablos no se te ha ocurrido nunca decirte á ti misma la buena ventura? Tal vez entonces, gracias á tu ciencia maravillosa, se hubiera podido evitar esta catástrofe.

—Déjate de lurias, replicó la adivina, y, ya que por abrasmo tenemos nada que temer, explícame lo que estás pensando, que yo por mi parte no lo entiendo.

—Pues es tan sencillo como poco divertido, respondió el mozo. Hé aquí los hechos en pocas palabras. Ya te acordarás que me despediste cuando entró la condesa en tu casa. Así que me vi en la calle, registré mis bolsillos, más bien por costumbre que con la esperanza de encontrar algún dinero, pero, con gran sorpresa mía, se me vino á las manos una pieza de veintidós sueldos, casualmente olvidada en la justura de los forros. No sabiendo qué hacer, me dirigí á una taberna, donde pedí un jarro de vino, y empecé á empinar el codo.

- ¿A qué vienen esos detalles?
- Son indispensables.
- ¿No puedes ir derecho al grano sin tantos rodeos?
- Presámente voy por el camino que derecho.

VI.

Resolucion.

El Sena corría con lentitud entre las escarpas y el guijo de sus orillas, produciendo un ruido monótono y apacible al chocar contra los arcos del puente. En medio del río brillaba una lucecita, y una voz entonaba á intervalos un alegre cantar. Eran la farola de un esquife y la voz de un pescador que echaba sus redes en aquel momento. Lázaro exhaló un suspiro de satisfacción.

—Por esta vez creo que no tendrán el gusto de echarnos el guante, dijo. De buena te has escapado, hermosa mía! Si no hubiera sido por mí, te dan un soberano susto... ¡Eh! ¿qué dices de eso?

La adivina levantó la cabeza que hasta entonces habia tenido inclinada con profundo sentimiento; y, con voz temblorosa y apenas perceptible, exclamó:

Lázaro lo suplió por medio de un palo atravesado en la parte interior de la pared, al cual ató á improvisado cable por un extremo, mientras que el otro pendía por el lado de fuera, y, si no llegaba hasta el suelo, rebasaba bastante el techo del cobertizo.

—Hé ahí el camino de la libertad, dijo Lázaro á Simona, solo falta que nos sirvamos de él. Tu bajarás primero, sosteniéndote á pulso, y cuidando de no dejar escurrir las manos, sopena de que mirtelas hasta la muñeca. En seguida, iré yo, y luego se verá lo que se ha de hacer.

En presencia del peligro inminente, y al parecer inevitable, la adivina habia perdido el tino; pero cobró algun ánimo al columbrar aquel rayo de esperanza, y, siguiendo las recomendaciones de su compañero, llegó sin dificultad á la estrecha plataforma del cobertizo. Lázaro, ágil como una ardilla, se deslizó en un abrir y cerrar de ojos.

—Ya está hecho lo mas difícil, murmuró en seguida el mozo; pero ahora es menester darses prisa, porque, lo mucho me engaño, ó los señores polizontes acaban de forzar la puerta, y antes de poco los tendremos encima.

Oyéronse, en efecto, un gran estruendo y muchas voces en el cuarto abandonado, y, á través de la ventana abierta del laboratorio, llegó hasta el patio el resplandor de algunas lucas agitadas en todas direcciones, que producian sobre las

En obsequio de la brevedad, dejo de ocuparme de mis observaciones sobre el bipo que pueden verse en el núm. 1689 de este periódico.

También suprimo las que hice en el cólera de 1859 por el mismo motivo y que inserté en el extracto que en forma de folleto ó de memoria publiqué en Enero del presente año. A este cólera lo considero como atmosférico benigno y anti-epidémico.

Igualmente dejo de ocuparme de la gripe, que considero como colorina del Indico cólera atmosférico y demuestro porque sigue, precede ó acompaña también al cólera terrestre etc.

Paso á ocuparme en cumplir mi ofrecimiento de que leería los dos números de una Revista médica que mi amigo me proporcionó, y que apoyaría mis observaciones en los mismos hechos ó fenómenos que se citan en la revista, pero será muy lacónico á fin de no ser molesto.

(Se continuará.)

La industria de los juguetes en Paris.

Para formar una idea nada mas la importancia de esta produccion en la capital de la vecina república, veamos algunos datos estadísticos referentes á los relojes de fantasia que se ejecutan allí para el uso de los muchachos, ó sea en calidad de juguetes.

Hacia el año de 1863 existian en Paris tres pequeñas fábricas de estos relojes, ocupando unos 50 obreros. Dos años despues, Mr. Hony estableció una fabrica de esta clase de manufactura, cuyo desarrollo en la actualidad es verdaderamente prodigioso, puesto que llega á producir hasta 30.000 relojes por dia, lo que supone 3.000 por hora. Dichas cifras representan un tercio próximamente de toda la produccion parisiense en este artículo. Los relojes mas sencillos, se venden por gruesas, á dos céntimos, cada uno, y los mas detallados, á 5 céntimos, debiendo pasar cada uno por veinte obreros distintos; pero, gracias á las ventajas que proporciona la division del trabajo, se logra, á pesar de todo, tan enorme economía. Puede calcularse en Paris, una confeccion diaria de 400.000 relojes juguetes, próximamente, de los cuales se consumen en toda la Francia una centésima parte, y los demás se destinan á la exportacion, calculando su valor total en un millón de francos, poco mas ó menos.

Terremotos célebres

TERREMOTOS

EN SICILIA Y EN LAS DOS CALABRIAS.

IX.

Estos terremotos empezaron el 15 de Febrero continuando hasta fin de Mayo de 1703, causando daños de gran consideracion y exhibiendo en Me-

sina y en muchos puntos de Sicilia, cerca del continente, gran variedad de fenómenos.

Las provincias calabreses que mas sufrieron con tan terrible calamidad, fueron las situadas á 38 y 39 grados de latitud del punto extremo del continente y la mayor intensidad de los terremotos se sintió al pié de los montes de la cordillera de los Apenninos, llamados Monte Deia, Monte Sacro y Monte Caulone extendiéndose al OE. por el mar.

Las ciudades, lugares y aldeas próximas á estos montes, situadas en las colinas ó en las llanuras fueron totalmente arruinadas por el primer choque que ocurrió á medio dia. Ese dia las desgracias personales fueron numerosas. Ciudades mas distantes fueron tambien comovidas por los choques del 7, 26 y 28 de Febrero y 1.º de Marzo. La tierra seguia temblando y sus comoviciones eran unas veces verticales y otras horizontales ó oscilatorias: los habitantes aterrizados dos esperaban que la tierra los tragase á cada instante; las lluvias eran torrenciales, acompañadas de fuertes vientos y de tormentas. Las aberturas y las grietas en la tierra fueron muchas y mientras el terreno de algunas colinas se rebajaba otros se aplataban. En las llanuras se abrieron brechas y abismos quedando muchos caminos intransitables.

Grandes fragmentos de montañas caian en los valles llenándolos completamente.

El curso de muchos rios se cambió y vieronse manantiales de agua en sitios que antes estaban enteramente secos.

Desde la ciudad de Amantea, situada en la costa del mar en la baja Calabria, siguiendo toda la costa OE. del cabo Spartivento en la alta Calabria y desde allí á lo largo de la costa E. del cabo Alicio parte baja de la Calabria en el mar Jónico, 400 pueblos de la costa y del interior fueron destruidos ó sufrieron mucho. En Casalnuovo la princesa Geracia y mas de 4.000 habitantes perecieron. En Bagnaza el número de muertos subió á mas de 3.000 y en Radicina y Palmas experimentaron una pérdida semejante. El total de la mortalidad ocasionada por estos terremotos de Sicilia y las dos Calabrias, segun datos oficiales, fué de 32.367, pero Sir William Hamilton asegura que fué mayor, calculándola en 40.000 incluso los extranjeros.

En el choque del 5 de Febrero los habitantes de Seylla huyeron de sus casas, construidas en las rocas y siguiendo el ejemplo de su príncipe, se refugiaron en la orilla del mar, que á causa de este choque se agitó tan violentamente que hizo mucho daño en el faro de Mesina. Durante la noche una inmensa ola que entró tres millas adentro, arrestró á su vuelta 2.473 habitantes con su príncipe á la cabeza.

Se recuerdan dos fenómenos singulares. A tres millas del arruinado pueblo de Oppido, en la alta Calabria, habia una colina de terreno arenisco de 400 pies de altura y cerca de 900 pies de circunferencia, dícese que dicha colina fué llevada

á la distancia de 4 millas del sitio donde estaba, á una llanura llamada Campo de Bassano. Al mismo tiempo la colina en que estaba situada la ciudad de Oppido y cuya extension era de tres millas, se dividió en dos partes, hallándose entre dos rios sus ruinas llenaron el valle y paró el curso de aque. los, formando dos grandes lagos que engrosaban diariamente.

Los informes sobre Sicilia fueron tambien de género alarmante. La mayor parte de la linda ciudad de Mesina fué destruida por el choque del 5 de Febrero y lo que quedó fué quebrantado por los siguientes. El muelle en el puerto descendió considerablemente, quedando en muchos sitios mas de un pié debajo del agua. La soberbia construccion llamada la Palazzata, que daba el puerto una apariencia magnífica, cayó á tierra y el lazareto quedó en muy mal estado; la ciudadela sufrió menos, pero la catedral fué destruida como tambien casi toda la torre de la entrada del puerto.

La ola que ocasionó tantas desgracias en Seylla pasó por la lengua de tierra del faro y sumergió 24 personas. Los efectos causados en Melazzo, Patte, Terra di Santa Lucia, Castro Reale y la Isla de Lipari fueron desastrosos.]

Sir William Hamilton supone que estos terremotos fueron causados por una revolucion de la naturaleza, de carácter volcánico; para asegurarse de ello, visitó la parte de la Calabria que mas daños experimentó, no viendo sino casas y ciudades derribadas, cuyos habitantes hacinados en sitios insalubres podian ocasionar con esto una epidemia. Estos desgraciados convenian en que cada choque que sentian parecia proceder del Oeste, al cual acompañaba un ruido terrible, empezando por el movimiento horizontal y acabando por el vertical. Tambien fué observado que antes de cada choque las nubes parecian fijas y sin movimiento y que despues de un aguacero se brevenia la comocion. Los campesinos aseguraban que las copas de los árboles mas elevados casi tocaban la tierra de un lado á otro y que los animales procuraban sostenerse para no caer dando señales evidentes de la aproximacion de cada choque. Asi, pues, los relinchos de los caballos, el rebuznar de los esnos y los chillidos de los patos, llamaban á las personas á las cruzes que eran sus viviendas provisionales.

F. Pintado.

Madrid 8 Octubre 1883.

Noticias é intereses

locales y regionales.

A instancia de parte ha sido cancelada la concesion de la mina núm. 86, de sustancias salinas, en término de Villena, titulada *La Fortuna*, quedando franco y registrable el terreno que ocupaba.

Ayer llegó á esta ciudad el Sr. D. José Novaes, ingeniero encargado de las construcciones de la linea férrea de Villena á Alcoy y Alcudia de

Crespins, el cual viene con objeto de examinar las edificaciones de la estacion.

Procedente de Cocontamb, donde dia permanecido algunos dias gestionando asuntos de la Diputacion, estuvo ayer en esta ciudad de regreso á Alicante, el contador de fondos provinciales Don Fernando Sanchez de Alarcon.

La causa de la inundacion de la via de Valencia es debida á la inundacion parcial que se ha ocasionado en una gran rambla que atraviesa la linea entre las estaciones de Algemesi y Benifayó, cuya inundacion ha causado considerables desperfectos en el camino, necesitándose grandes trabajos para la reparacion.

Ha venido á prestar un verdadero servicio y á llevar un vacío que se se dejaba sentir con imperiosa necesidad desde que se ha generalizado y puesto en todo su vigor el sistema métrico decimal, la *Tabla para hallar las equivalencias de pesas y medidas del sistema antiguo al moderno, ajustada á las de la provincia de Alicante*, que acaba de publicar nuestro ilustrado amigo y compromovido D. Ramon Mariel y Casanova, capitán de ingenieros y persona competentísima en estecase de trabajos.

La forma de la *Tabla* es completamente nueva, facilitando en gran manera la obtencion de las equivalencias, aun á las personas que menos entienden de contabilidad. Consiste en un gran círculo, en forma de reloj, de cuya parte central pende un cordón de seda, con auxilio del cual y siguiendo las breves indicaciones que en la *Tabla* se hacen, se halla con la mayor facilidad la relacion entre las pesas y medidas antiguas y las modernas.

Dicha *Tabla* se vende á una peseta el ejemplar, en la imprenta de este periódico.

El dia ocho de Noviembre próximo á las once horas de la mañana, se verificará ante el Sr. Alcalde de Pinoso, la primera subasta pública para la enajenacion del aprovechamiento de pastos del monte de propios denominado *La Errada*, con estricta sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella Alcaldia, siendo el tipo de subasta 350 pesetas para 600 cabezas de nares y 800 cabrias.

Leemos en un colega alicantino:

«Segun nos informan, ayer aparecieron algunos pasquines en la plaza Mercado, pero no respondemos de la exactitud de la noticia porque no pudimos conseguir confirmacion de ella.»

En Villafraqueza, con motivo de haberse incendiado la pólvora que se estaba fabricando, en casa de un polvorista, sufrieron horribles quemaduras un anciano y un niño que se dedicaban á aquel trabajo, hallándose en grave peligro el niño, que apareció desde el primer momento, completa-

paredes un fantástico vaiven de sombras. —Si, si, ahí están, prosiguió Lázaro; pero aun es tiempo de huir... Yo saltaré abajo, déjate tú escurrir y succeda lo que quiera, que para las grandes ocasiones son los grandes remedios. Sin duda hay un Dios gentilicio para los picarosos como le hay para los borrachos, pues, Simona y el mozo se encontraron en el suelo sin la menor lesion, aunque un poco aturridos por la violencia del golpe, en el momento precisamente en que el comisario se asomaba á la ventana del laboratorio, gritando: —¡Por aquí, por aquí se han evadido... toda la vía cuelgan las sábanas!... ¡Pronto á ellos!... ¡Cuenta escudos de recompensa al que los alcance! Afortunadamente para los dos fugitivos, destinados á representar un importante papel en nuestra historia, las tinieblas eran muy densas en el fondo del estrecho patio, lo cual impidió que los vieran las personas asomadas á la ventana. Gracias á esto, pudieron hallar la salida por un largo y estrecho corredor que habia enfrente del cobertizo, y que los condujo á una tortuosa callejuela con tinigua á la de la Linterna. Para colmo de felicidad, la encontraron solitaria, pues al divisarse la voz de que la policia, apoyada por un piquete de tropa, iba á prender á Simona, todos los vecinos habian acudido al sitio de la que podriamos llamar un calástrofe, con la esperanza de asistir á uno

de esos conmovedores espectáculos que el buen pueblo de Paris prefiere á todo. La adivina y Lázaro consiguieron, pues, salir de la casa sin ser vistos, y se dirigieron á la carrera hacia el muelle, llegando á él á los pocos minutos sin haberse encontrado con nadie. Una vez allí, estaban ya fuera de peligro, al menos momentáneamente, pues su traje no los diferenciaba de los demás transeúntes, los que, por otra parte, eran muy raros: las orillas del rio estaban muy oscuras, á pesar de los apagadizos reverberos fijos á larga distancia unos de otros, y los agentes, que sin duda iban á lanzarse en persecucion de los fugitivos, se quedaron desorientados sin saber á qué punto dirigirse. Para mayor seguridad, Lázaro siguió corriendo un buen trecho, y despues condujo hacia la escarpa del rio á la adivina, á quien se veia obligado á sostener con su mano vigorosa para que no cayese falta de aliento. Bajo la espesa sombra proyectada por los primeros arcos de un puente habia grandes pedruscos amontonados, y sobre uno de ellos se dejó caer Simona jadeante y estenuada, mientras que Lázaro, como el lobo á quien acosan los cazadores, se quedaba escuchando los lejanos rumores que traía hasta allí la brisa. Nada oyó, sin embargo, que pudiese inquietarle. Los sabuesos habian perdido la pista...

Escucha sin interrumpirme, que todo se andará. Hacía cosa de media hora que estaba yo allí, muy tranquilo y despreocupado, cuando se abrió la puerta y aparecieron dos hombres que fueron á sentarse no lejos de mí. Los tales individuos tenían una catadura de esas que nunca engañan á quien es algo fisonomista, é iban diciendo á la izquierda que eran espías, y espías de infima clase, de los que hacen el oficio gratuitamente y de quienes se avergüenzan hasta los mismos polizontes. Pusiéronse á cuchichear en voz baja, sin que á mí se me ocurriera escucharlos, cuando el nombre del marqués de Saint-Maixent pronunciado por uno de ellos me hizo aguzar el oído, y cátales aquí que nosotros éramos precisamente el objeto de su conversacion. Supe con no poco susto que la calle de la Linterna estaba vigilada desde el anochecer que habian visto entrar en casa de Simona un grandísimo bribon llamado Lázaro, cómplice de su amo, el marqués de Saint-Maixent, en los delitos de asesinato y robo, y que se esperaba al señor comisario, seguido de un destacamento de tropa, para proceder á la prision del susodicho Lázaro juntamente con su amiga la adivina, acusada de ejercer, en contravencion á los edictos, el oficio de nigromántica, ó en otros términos, de embaucadora, y de quien dice ademas la voz pública que ofrece su ayuda á las jóvenes imprudentes, cuya imprudencia ha dado fruto, y que es

mento abrasado, no obstante el auxilio que, con notable arrojo, le prestó el vecino de aquella población D. Francisco García Torregrosa, hasta despojarlo completamente de la ropa que tenía incendiada.

Lamentamos el hecho y deseamos á los pacientes un feliz resultado.

El último temporal en Alicante. Dice «El Graduador». «Durante toda la noche de anteayer y ayer todo el día, reinó viento N. E. huracanado que rompió el fin con agua; pero no tanta como es necesaria para apagar la ardiente sed de nuestros campos que no han recibido tal beneficio desde hace algunos meses.

Sabemos que en la montaña ha llovido copiosamente y más en todo el marquesado de Denia, en cuyo puerto ha sido muy duro el temporal.

Dice «El Constitucional»: «Ayer arrió de tal manera el temporal de la tarde, que muchas embarcaciones tuvieron que darribar y ponerse al abrigo de nuestro puerto.

Afortunadamente los vientos soplan de primer cuadrante, siendo esta causa de que no se haya levantado gran marejada, no obstante de que los golpes de mar salaban ayer en algunos puntos por encima del contramuelle.

La impetuosidad de viento ha impedido que las nubes descargasen su benéfica lluvia en nuestros campos.

Algunos árboles de la plaza de la Constitución se han venido al suelo á consecuencia de las ráfagas huracanadas que se dejaron sentir.

El cordón de San Francisco no tiene trazas de calmar en algunos días.

El domingo pasado á medio día, falleció en la villa de Dolores el Sr. D. Felipe Llobregat, individuo de la comisión permanente de la Diputación provincial.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Granada, el presidente de la Audiencia de lo criminal de Alca, D. Antonio Alvarez Osorio, entendiéndose á desempeñar el cargo que deja vacante D. Mariano Romo y Hierro, fiscal de la misma Audiencia.

Asimismo ha sido nombrado para reemplazar el cargo de fiscal, el que lo es de Jerez de la Frontera D. Pascual Demenech.

La Gaceta de anteayer publica dos reales decretos fecha del 8 del actual, disponiendo que el brigadier D. Andrés Gonzalez Muñoz cese en el cargo de gobernador militar de esta provincia por haber sido destinado á las órdenes del capitán general de Cuba; y nombrando en su lugar al brigadier D. Manuel Rodriguez de Rivera.

Sinceramente sentimos vernos privados de una autoridad tan digna y que tantas simpatías había logrado captarse, como el Sr. Gonzalez Muñoz.

Segun datos estadísticos recibidos de Alicante, la Aduana de aquel puerto ha recaudado en el mes de Setiembre último la importante cifra de 55,4654 pesetas 77 céntimos, escediendo de la cantidad consignada en 29,754 pesetas 77 céntimos, sin embargo de no haberse importado cereales, por lo favorable del mercado del país como resultado de la cosecha última.

Los principales artículos que se han importado en dicho mes consisten en petróleo, bacalao, azúcares y material de ferro carril.

Es, pues, manifiesto el notable incremento que en el día de hoy la pingüe aduana de Alicante, aunque no siempre, como ahora, puede registrar en el hecho de la construcción simultánea de dos ferres en la provincia.

Las últimas lluvias, segun nos dicen de Ont, han hecho más que frociar ligeramente los campos de la hoya de Castellón, sin alcanzar la importancia que en el resto de la provincia.

Al parecer continuaba ayer sin recomponerse el desperfecto ocasionado por los temporales en vía férrea de Jativa á Valencia, pues por la mañana llegaron también casi de noche los coches de Jativa, sin pasajeros y sin correspondencia de Valencia.

Temprano llegó el correo de anteanoche, lo cual demuestra que los desperfectos deban ser de poca importancia, por cuanto ni el trasbordo del correo se efectuó, ni se guardaron con verdadera ansiedad detalles

del suceso que hace dos días nos tiene incomunicados con la capital de este antiguo reino.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

9 Octubre.

Las nuevas demoras y dilaciones por parte del gobierno francés, despiertan justos recelos en nuestro país, donde realmente no se comprende que, tratándose de un punto tan claro como el que es objeto de nuestras reclamaciones, se tarde tanto, sin embargo, en satisfacer al que á ello tiene derecho y derecho reconocido por el mismo Mr. Grevy en su entrevista con D. Alfonso en la embajada española.

Yo abrigo aun la esperanza de que el gabinete francés, que hasta aquí nada ha hecho para desagastarnos, comprenderá la justicia que nos asiste y se apresurará á cumplir lo que el presidente de la república prometió á nuestro monarca; sin embargo, no dejó de conocer que las moratorias y tardanzas con que hasta ahora hemos tropezado con un mal signo y masque un mal signo, la cuasi evidencia de que sin gran energía por parte del gobierno español, continuaremos en este estado por mucho tiempo, pues las artes de la diplomacia tienen eso precisamente y cuando tienden á enmudecer una cuestión rara es la vez que no lo consiguen.

Hoy, no obstante, se espera un telegrama de nuestro embajador en París, que hay quien supone que debe ser definitivo haciéndose á este respecto juicios más ó menos aventurados de lo que el gobierno decidirá caso de que el despacho en cuestión no sea satisfactorio. Generalmente se cree que se pondría sobre el tapete el regreso á España del señor duque de Fernán Nuñez; pero hay también quien afirma que por aquí empezará la crisis, planteándose oficialmente en el Consejo que debe empezar dentro de unos instantes.

De todos modos debo consignar aquí que el optimismo de ciertos periódicos ingleses, los cuales nos recomiendan que no insistamos en ello de pedir satisfacción con mucho ahínco, ha hecho poca mella entre los que sienten verdadero amor por la honra de la patria. De suponer es que el gobierno de el ejemplo en este camino.

Continúa la marejada política de estos días; pero hoy más en crescendo que ayer y anteayer, Cualquiera diría al recorrer los círculos políticos y cambiar impresiones con los compañeros de la prensa, que Catilina estaba á las puertas de Roma ó Posada Herrera á las de la presidencia del Consejo de Ministros.

En el salón de conferencias, sobre todo, se discute, se hacen objeciones, se fraguan ministerios y se ponen los comentarios más peregrinos á las noticias que trae ó lleva el viento. No hay izquierdista que no esté en peligro de... ser ministro.

Unos dan la enhorabuena á Moret, otros á Linares Rivas, muchos á Sardoal... Y en el fondo que hay? Nada; porque Sagasta dice que hay que contar con él y que sino no se vá.

Otra cosa que no deja de tener gracia, es lo sucedido con el Sr. Márto. Un periódico noticiero dijo anoche con objeto de mover la piedad del elocuente orador honesto, que la reserva de este era absoluta en estos momentos y que hasta sus más íntimos amigos se mantenían á cierta distancia por delicadeza, sin interpelarlo en lo más mínimo acerca de la cuestión política; pero el Sr. Márto, á quien por lo visto no le convenia callar en esta ocasión, ha hablado hoy sin que nadie lo preguntase, para decir que no hay motivo para estar reservado, y que, sus opiniones, que la izquierda puede y debe pedir la conciliación de todos los liberales, pero sin la jefatura del Sr. Sagasta; pues por las circunstancias especiales en que este se encuentra, podría hacer caer sobre el nuevo partido responsabilidades que no son suyas y que van fatalmente unidas al nombre del presidente del Consejo.

La estocada está tan bien dirigida, que los ministros, y sobre todo los amigos del presidente del Consejo, no sabían esta tarde como devolver el recurso inocente del gabinete homogéneo.

Tenemos, pues, que si consigue el Sr. Márto que se prescinda del Sr. Sagasta, este será entonces el que pedirá con más necesidad la solución. Posada tanto por el auxilio que para ulteriores planes podría prestarle, como porqué no les separaría violentamente de la situación creada por su alejamiento del poder. De este modo también se comprende, porqué en la izquierda la simple

noticia del ofrecimiento de carteras por parte del Sr. Sagasta no quería ser oída: aceptar del enemigo lo que de derecho nos corresponde, es tan insignificante que ni siquiera merece los honores de la discusión.

A última hora se decía que había llegado el esperado telegrama de nuestro embajador en París; peor era contradictorio el juicio que sobre él se formaba. Segun algunas personas el despacho estaba en poder del gobierno desde esta mañana. No sé lo que habrá de cierto en todo esto.

Las corrientes de crisis continúan en aumento. Los izquierdistas muy animados y esperándolo todo de un gabinete Posada.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. German-ob. y mr. SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD y Caja de Ahorros de Alcoy.

Lista de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Febrero último, que por no haber sido desmpeñados ni renovados corresponde vender á pública subasta, segun el artículo 34 y siguientes del Reglamento bajo el tipo de su tasación, el día 15 del presente mes á las 2 de la tarde.

Num.	Relacion	Pts. Cts.
1	3 abanicos, 4 metros puntilla y trozo tela algodón	8
2	Cobertor blanco, dos camisas hombre y jubon algodón	6:50
3	12 toallas y cortina en corte algodón	7:00
4	Sábana hilo, dos pañales y pañuelo algodón	4:50
5	2 pañuelos lana y almohada algodón	6
6	2 vestidos, 2 cortinas, 3 enaguas algodón y 1 1/2 pañuelos lana	5:1
7	Corte traje pátén y delantal algodón	13
8	2 almohadas, 3 toallas y armilla algodón	2:50
9	Cortina, paraguas y pañuelo algodón	3:50
10	Manta lana y trozo tela algodón	5:50
11	Cobertor blanco, enaguas, camisa mujer y pañuelo algodón	4:4
12	Pantalón paño negro y sábana algodón	4:50
13	2 calzoncillos algodón	2:25
14	Pañuelo lana y otro algodón	8
15	Cobertor color algodón y pañuelo lana	3
16	Capa paño café y pañuelo algodón	3
17	2 chaquetas pátén, sábana y pañuelo algodón	3
18	Corte pantalón pátén, 2 pañales, sábana y pañuelo algodón	8
19	Pañuelo lana y otro algodón	2:50
20	Cobertor blanco y pañuelo algodón	7
21	Capa paño azul y trozo tela algodón	10
22	Pañuelo Manila, otro seda y otro algodón	20
23	2 almohadas, par medias, enaguas, faja 4 pañuelos algodón y abrigo lana	3
24	Sábana hilo y pañuelo algodón	5:50
25	Capa paño azul, pañuelo lana y bata algodón	5:50
26	Sábana, 2 almohadas algodón y refajo lana	6
27	Sábana, camisa hombre algodón y trozo lanilla	3:50
28	Refajo y falda algodón	3
29	5 metros pátén y trozo tela algodón	18
30	2 sábanas y camisa mujer hilo	11
31	Pantalón, pañuelo negro, 2 almohadas y delantera cama algodón	5:50
32	Cobertor blanco y cortina algodón	4:50
33	2 sábanas y pañuelo algodón	6
34	Sábana hilo, falda lana, chaleco y pañuelo algodón	5
35	Sábana hilo y trozo tela algodón	5
36	Falda lana y trozo tela algodón	2:25
37	Falda pañal, pañuelo algodón y otro lana	2:50
38	5 metros lanilla, sábana, 2 pañales y trozo tela algodón	11
39	Corte pantalón pátén, pañuelo seda, delantera cama y pañal algodón	7
40	Capa paño café y pañal algodón	15
41	Manta lana, camisa hombre y enaguas algodón	7:50
42	Falda, pañuelo algodón y otro lana	4:25

43	Sábana hilo y pañuelo seda	4:50
44	Vestido, toalla y pañal algodón	2:50
45	Enaguas, toalla algodón y pañuelo seda	
46	Camisa mujer, refajo y falda algodón	2:50
47	Vestido, enaguas, toalla algodón y pañuelo lana	15
48	Sábana, 2 almohadas algodón y pañuelo lana	3:50
49	Cobertor blanco, enaguas algodón, sábana y camisa mujer hilo	10:50
50	Pañuelo Manila y trozo tela algodón	2:2
51	2 cobertores blancos y pañuelo algodón	16
52	2 pares botinas becerro, telas colcha y 2 pañuelos algodón	12
53	Delantal y pañuelo lana	2:25
54	Pañuelo Manila, vestido lana, otro algodón, otro lana y botinas becerro	18
55	Botinas becerro y pañuelo lana	2:50
56	Refajo en corte lana, falda, camisa hombre y calzoncillos algodón	5
57	Falda zaraza y 2 pañuelos lana	6
58	2 cortes chaleco pátén y 2 pañales algodón	2:50
59	5 camisas mujer, 6 toallas hilo y armilla algodón	26
60	8:26 metros tela, pañuelo algodón y otro lana	4:50
61	Vestido, cortina, 2 pañuelos algodón y otro lana	3
62	Pañuelo lana y otro algodón	3
63	2 enaguas, 2 camisas mujer, 2 almohadas y 4 armillas algodón	49
64	Caldera cobre	12

Alcoy 1 Octubre 1883. El jefe de las oficinas Rafael Pascual.

NOTA. Los lotes estarán expuestos al público dos días antes al de la venta para que pueda examinarse.

Seccion mercantil.

Cambios. Alcoy 11 Octubre 1883.

Plazas.	Dinero	Pesetas	Dinero
Alicante	3/8	Logroño	3/8
Aibasete	1	Lugo	7/8
Almería	1/2	Madrid	5/8
Avila	1/8	Málaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	5/8
Barcelona	3/8	Motril	1/4
Bilbao	5/8	Orense	4
Burgos	7/8	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	5/8
Caseres	7/8	Salamanca	1
Cádiz	5/8	Pamplona	4/8
Castellón	3/4	Pontevedra	7/8
Cartagena	5/8	Reus	5/8
Ciudad-Real	7/8	Salamanca	5/8
Córdoba	3/4	Santander	1/2
Coruña	1	S. Sebastian	5/8
Cuenca	1/2	Segovia	5/8
Ferrol	1/8	Sevilla	5/8
Granada	7/8	Santiago	5/8
Gijón	7/8	Tarragona	5/8
Huelva	3/8	Toledo	7/8
Jaen	5/8	Valencia	3/8
Jerez	5/8	Valladolid	3/4
León	7/8	Vitoria	5/8
Lérida	5/8	Vigo	3/4
Linares	3/4	Zamora	7/8
Lorca	3/4	Zaragoza	3/8
Lóndres 8 div			47:40
Lóndres 3 mif			47:05
París 8 div			4:95

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS». Agencia Mencheta. Madrid 9 Octubre 8:15 noche, recibido el 10 á las 9:21 mañana. Han surgido nuevas dificultades en el arreglo de la cuestión diplomática pendiente con Francia. Parece que el gobierno francés teme la presión de los intransigentes. Continúa aplazada la crisis política. El Sr. Castelar ha llegado á S. Sebastian, de regreso de su viaje al extranjero.

Madrid 10 Octubre (5:45 tarde). Se ha planteado resueltamente la crisis política.

El gobierno francés niega á dar otras satisfacciones que las que tiene dadas, por considerar suficientes las otorgadas á España para que esta dé por terminada la cuestión diplomática pendiente, surgida entre los dos países con motivo de los sucesos de París, á la llegada del Rey D. Alfonso. El ministro de Estado Sr. marqués de la Vega de Armijo se halla resuelto á retirarse de ministerio.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es más rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás. Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja. Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy. Alcoy: Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 13.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSE GARCIA SEMPERE... Compras de... Espacio para un anuncio... 1 rs. por dia... 12 » 15 dias... 24 » un mes...

- Almacén de petróleo... Farmacias... Sastrerías... Zapaterías... Cafes y fondas... Droguerías...

- Almacén de petróleo... Farmacias... Sastrerías... Zapaterías... Cafes y fondas... Droguerías...

El Serpis

periódico de la mañana... PRECIOS DE SUSCRICION... EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 tri...

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante...

Estos no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad...

A los anunciantes... Anuncios y reclamos en la 1ª plana 25 cts...

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 100 sobre los anteriores precios...

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administracion...

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA... AÑO XXVII...

Periódico especial de Bellas Artes y actualidad... Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas...

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora...

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS... Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.

Bases de la publicacion... Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes...

NOTA IMPORTANTE... Los Señores Suscritores de La Ilustracion Española y Americana...

L'enseignement de la langue italienne... M. M. les élèves de français qui désirent apprendre l'italien...

CLASE ESPECIAL para la fabricacion de tejidos... Desde el dia 20 del mes actual...

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completo y variado muestrario de alhajas de oro y plata...

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20. -ALCOY.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MUNERA... Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demas enfermedades...

Maravilloso descubrimiento!! No mas hoyos ni manchas de la viruela. OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de Honor...

No mas hoyos ni manchas de las viruelas! El empleo del Obliterador es fácil, seguro y sin ningun inconveniente...

No mas hoyos ni manchas de las viruelas! El Obliterador de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes...

Deposito central CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES

El Depilator de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos...

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES, W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London...

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía...

Abonos naturales artificiales y quimicos FABRICA DE TAYOLY JULIA

Esta fabrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química...

Las astas y pezuñas quimicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos e intensivos...

Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

FARMACIA DE J. Diez Burillo

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio...

Los señores que padezcan de grietas en los pechos, las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curacion es segura en breves dias.

Calle S. Lorenzo n. 16. -ALCOY. LA PERLA

TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE JOSE MARTINEZ MIRO

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de generos de las mejores fabricas del extranjero...

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores. Vajillas completas de todas clases...

Las parrillas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran nove ad. Id. de sobremesa de variedad de tamaño y de muy buen gusto...

Deposito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de generos que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

MANUEL SEGURA comestibles ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

Santo Tomás, 3.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

Fundado en 1841. Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París...

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada responde a la vez el gusto y a las necesidades de la dama...

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones...

Para más detalles, pidase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administracion de La Moda Elegante Ilustrada.

Carretas, 12, principal, Madrid.